



# にしたて

ふるさとと共にかがやき、  
よりよく生きる子どもの育成

～150年のありがとうを  
丁寧な言葉と心を含めた振る舞いで伝えよう～  
大館市立西館小学校 大館市比内町笹館字前田野77番地 (TEL55-0324) 令和6年8月号 (創立150周年)

## 「150年のありがとうを丁寧な言葉と心を含めた振る舞いで伝えよう」

2学期はいよいよ150周年に向けて記念イベントが行われます。現在、全校児童で150周年に向けてプロジェクトを進行しています。1・2年生は「シンボルマーク（右図および下図）」、3・4年生は「スカイランタンイベント」、5・6年生は「150歳を祝う会（仮題）」のプロジェクトです。全校で力を合わせて150周年のお祝いをしたいと考えています。その時、大切にしてほしいことが、「丁寧な言葉と心を含めた振る舞い」です。西館小学校のキーワードでもあります。当たり前のことではありますが、人としてとても大切なことです。当たり前のことを当たり前に行うことが実は一番難しい事です。日々の授業、生活の中で、意識しながら過ごすことで、人としての大切なことを身に付けてほしいです。そこで、丁寧な言葉と心を含めた振る舞いの第1歩として、2学期は「ありがとう」の輪を全校に広げていきたいと考えています。

「ありがとう」という言葉は、何気ない言葉で、無意識のうちに口にしていると思いますが、1日の中で、意識しながら「ありがとう」という言葉を何回口にしているものでしょうか。本当に相手に感謝の思いを伝えるためには、意識して使わないと、思いは伝わらないものです。

「ありがとう」という言葉が使われ始めたのは室町時代、今から約600年位前と言われています。その頃はまだ、誰かへの感謝の言葉としての意味では使われていませんでした。ありがとうという語源は「有り難しこと」であり、そこに存在するのが難しい、珍しくて貴重であるという時に使われていたようです。尊いものを得たとき、稀な出来事が起こったときだけ、口にする言葉でした。それが長い年月をかけて感謝の言葉として使われるようになったそうです。相手のしてくれたことは当たり前ではなく「有り難しこと」、つまり貴重で、稀で価値のあるものであると考えて、自分の身近にいる人への感謝の言葉として使われるようになったそうです。日本人の心の美しさを感じます。

普段、友達や家族、先生方へ向けて様々な場面で使う「ありがとう」という言葉ですが、人が自分にしてくれたことの全ては当たり前なわけではなく、本来はそこに存在することが難しい、有り難い出来事なのでということ胸に刻んで、日々の生活や生活の中で周りの人への感謝の気持ちを伝えてほしいと思っています。

2学期は、「ありがとう」の輪を広げ、全校のみんなで150周年を迎えたいと考えています。応援よろしくをお願いします。



6年 岩澤 煌



5年 金谷 奏汰



4年 阿部 祐生



3年 羽沢 向葵



2年 日景 絢美



1年 阿部 侑莉

(校長 田山 律子)

# 西館っ子の活躍

- 第54回県小学校クラブ野球大会（8/8～12 秋田市さきがけ八橋球場）  
比内 Jr's スポーツ少年団 ベスト4
- 第44回東中OB級友会杯ミニバスケットボール大会（8/10・11 大館市タクミアリーナ）  
男子4位 ひないディヴェルフープス 女子4位 比内WINGS
- 第14回県北ブロック少年少女陸上競技交流会（8/25 北秋田市鷹巣陸上競技場）  
男子共通走り幅跳び 2位 渡辺快翔（大館 Jr アスリート）
- 第22回東北学童軟式野球新人大館市大会（8/17・18 大館市田代球場）  
1回戦 比内 9-10 長城ビクトリーズ



## 西館保育園年長児の授業体験

7月25日に、西館保育園の年長児11名が来校して授業体験をしました。短い時間でしたが「返事」「お口の体操」「すわりかた」「ゲーム」「書写体操」「ぬり絵」などを行いました。やる気いっぱいの子どもたちの入学がととても待ち遠しいです。



## 比内子どもサミット アルミ缶回収

8月20日にアルミ缶回収を行いました。今年度も、千葉忠孝さんからトラックをお借りして各町内を回りました。また、直接学校に持ってきてくださる方もいらっしやって、回収袋が三つ満杯になりました。4校分の収益金は、比内子どもサミットとして、大館市社会福祉協議会へ寄付します。ご協力ありがとうございました。



## 転入生紹介

2学期から新しいお友達が西館小学校の仲間になりました。これで、全校児童数は、58名から60名になりました。

4年 倉持 真奈（まな）さん 2年 倉持 莉那（りな）さん

栃木県宇都宮市立緑が丘小学校より転入です。よろしくお願ひします。

## 学習発表会並びに創立150周年をお祝いする会、地鶏150羽焼き、スカイランタンイベント

9月28日（土）に開催します。

- 8：50～11：10 学習発表会
- 11：20～11：50 150周年をお祝いする会
- 12：00～ 比内地鶏150羽焼き（予約販売）
- 17：30～ スカイランタンイベント
- 19：00～ 祝賀会（構造改善センター）

**スカイランタンイベント**  
願い事や絵をかいて、夜空に飛ばします。地域の皆様、9月9日～9月25日の間に、願い事をかきに学校にいらしてください。お待ちしております。

比内地鶏半羽を1,700円で予約販売します。地域の方で購入を希望される場合は、学校に申込用紙がありますので、ご来校の上、9月2日から9月13日までの間にお金を添えてお申し込みください。引換券をお渡ししますので、9月28日の12：00からグラウンド脇の比内地鶏焼きコーナーで引き換えをお願いします。※保護者の皆様には別途案内を配布しております。

## 下校時見守り隊活動

8月26日から30日までの5日間、大館市防犯協会西館支部（菅原新一支部長）による下校時見守り活動が行われました。

見守りの隊の皆様を紹介します。（順不同、敬称略）

- 成田健一 出島修 藤原博孝 高橋茂 菅原新一 千葉倉朋
- 渡辺勇悦 渡辺吉章 阿部力也 三政正行 高橋一政 松江良昌
- 三浦誠一 菅原和久 羽沢利明 芳賀直樹 吉原秀吉 長谷部実
- 高橋豊 高橋徹 長田福憲 千葉忠孝 ありがとうございます。



後援会費のご協力ありがとうございます。（8月26日現在）

- 大巻 弥助 片貝・ニツ森 沼田 羽衣 大原 水 小新田 寺崎 前田野 釣田 水曲